
ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORKo/008/18 
 
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Kollmarsreute der Stadt Emmendingen am 
Montag, dem 03.12.2018 im Bürgersaal des Ortschaftsamtes Kollmarsreute 
 
Beginn:  19:15 Uhr     Ende:   19:40 Uhr 
 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-
schaftsrates am 05.11.2018 

 

  
2 Forstwirtschaftlicher Betriebsplan 1108/18 
  
3 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
4 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
5 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
 
 
Anwesenheit: 

 Der Ortsvorsteher 
Herr Wilhelm Volz  

 Die Ortschaftsräte 
Frau Beate Dumm  
Herr Rainer Lupberger  
Herr Sebastian Oehlert  
Herr Bernhard Schmidt  
Frau Miriam Sonnenberg  
Herr Ewald Spöhre  
Herr Albrecht Stammler  
Herr Ramazan Yilmaz  

 Die Schriftführerin 
Frau Anja Trautmann  

 Die städtischen Fachvertreter 
Herr Stephan Schweiger zu TOP 2 
 
 
Abwesend waren: 

 Die Ortschaftsräte 
Frau Waltraud Resch 

-entschuldigt- 



 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Ortschaftsrat Kollmarsreute form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium 
beschlussfähig ist. Er begrüßt die Damen und Herren des Ortschaftsrates, Forstre-
vierleiter Stephan Schweiger sowie Herrn Voss von der Badischen Zeitung. 
 
 
 
 
 
 
 
- TOP 1 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 

Ortschaftsrates am 05.11.2018 
 

 
Protokollvermerk: 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Niederschrift zur Einsichtnahme ausliegt 
und diese, wenn keine Widersprüche eingingen, genehmigt ist. 
 
Widersprüche gegen die Niederschrift werden in der Sitzung von Gremiumsmitglie-
dern nicht erhoben. 
 
 
 
 



 

- TOP 2 - Forstwirtschaftlicher Betriebsplan 1108/18 
 
Protokollvermerk: 
 
Der Vorsitzende begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt den Forstrevierleiter, Herrn 
Stephan Schweiger. 
 
Herr Schweiger informiert, dass der diesjährige Sommer sehr heiß und trocken war 
und es sehr wenig Regen gab, der Wald aber trotzdem gut da stehe. Er erläutert den 
forstwirtschaftlichen Betriebsplan und beantwortet Fragen aus dem Gremium. 
 
Beschluss: 
 
 
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

9 9 0 0 

 
 
 
 
Herr Volz bittet Herrn Schweiger noch etwas zum Baumbestand am Baggersee zu 
sagen. Dieser teilt mit, dass dort eine Pappel entfernt werden musste. Des Weiteren 
wird der Baggersee ins Baumkataster mit rein genommen. Am Brettenbach wurden 
auch Bäume weg gemacht. 
 
 



 

- TOP 3 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
Ortsvorsteher Wilhelm Volz gibt Folgendes bekannt: 
 

- Die Weihnachtspräsente des Oberbürgermeisters für die Ortschaftsräte werden 
verteilt 

 
- Im Bereich der Grundschule gilt nun ganztägig Tempo 30. Im kommenden EM-

Aktuell wird es hierzu einen kleinen Pressebericht geben. 
 

- Die kantigen Steine auf dem Bolzplatz hinter der Grundschule wurden durch 
den Bauhof entfernt. Da dieses Gelände nicht als Bolzplatz vorgesehen war, 
wurde die Erde damals auch nicht gesiebt. Es kann immer wieder vorkommen 
dass Steine rausgedrückt werden. 
 

- Zur Anfrage eines Einwohners in der vergangenen Sitzung zur Gemeindever-
bindungsstraße Kollmarsreute-Windenreute ist eine Geschwindigkeit bis zu 
100 km/h möglich, da keine Ortsschilder vorhanden sind. Von der Straßenver-
kehrsbehörde wird in nächster Zeit eine Geschwindigkeitsbegrenzung (30 
km/h) angeordnet werden. 
 

- Das Geschwindigkeitsanzeigegerät wurde nun in Betrieb genommen und ist 
seit einigen Tagen in der Altdorfstraße montiert. 

 
 
 
 



 

- TOP 4 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
Ortschaftsrat Albrecht Stammler hakt nach, warum die Absperrpfosten von der 
Staudingerstr. (beim Spielplatz) zum Wirtschaftsweg noch nicht umgesetzt wurden. In 
diesem Bereich sind vermehrt Menschen mit Rollstuhl unterwegs, die Probleme mit 
dem durchkommen haben. Herr Volz teilt hierzu mit, dass er letzte Woche mit Herrn 
Bleyer vom Fachbereich 3 einen Termin in Kollmarsreute hatte und dieser überrascht 
war, dass diese Umsetzung noch nicht vollzogen wurde. Ein Arbeitsauftrag hierfür 
wurde vor einiger Zeit erteilt. 
 
Die Beschaffung der Bewegungsgeräte für Senioren wird in der kommenden Sitzung 
(14.01.2019) besprochen. 
 
 
Ortschaftsrat Bernhard Schmidt erkundigt sich nach der Gestaltung des Kreisver-
kehrs. Ortsvorsteher Volz informiert, dass dies erst ein Thema sein wird wenn der 
zweite Kreisverkehr fertig ist. Mit dem Bau des zweiten Kreisverkehrs wird wohl im 
Februar 2019 begonnen werden. 
 
 
 
 



 

- TOP 5 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
-Entfällt- 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 19:40 Uhr. 
 
 
 
 
Schriftführer:       Der Vorsitzende: 
 
 
 
_________________________    ___________________________ 
Datum             Anja Trautmann      Datum              Wilhelm Volz 
  
 
       
         Die Mitglieder: 
 
 
    
         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 

 
 
 

         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 
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